Un Estudio De La Epístola A Los Hebreos Lección 3

por Douglas L. Crook

Superior a los ángeles

Hebreos 1:4–14

⁴hecho tanto superior a los ángeles, cuanto heredó más excelente nombre que ellos.

⁵Porque ¿a cuál de los ángeles dijo Dios jamás: Mi Hijo eres tú, Yo te he engendrado hoy, y otra vez: Yo seré a él Padre, Y él me será a mí hijo?

⁶Y otra vez, cuando introduce al Primogénito en el mundo, dice: Adórenle todos los ángeles de Dios.

⁷Ciertamente de los ángeles dice: El que hace a sus ángeles espíritus, Y a sus ministros llama de fuego.

⁸Mas del Hijo dice: Tu trono, oh Dios, por el siglo del siglo; Cetro de equidad es el cetro de tu reino.

⁹Has amado la justicia, y aborrecido la maldad, Por lo cual te ungió Dios, el Dios tuyo, Con óleo de alegría más que a tus compañeros.

¹⁰Y: Tú, oh Señor, en el principio fundaste la tierra, Y los cielos son obra de tus manos.

¹¹Ellos perecerán, mas tú permaneces; Y todos ellos se envejecerán como una vestidura,

12Y como un vestido los envolverás, y serán mudados; Pero tú eres el mismo, Y tus años no acabarán.

¹³Pues, ¿a cuál de los ángeles dijo Dios jamás: Siéntate a mi diestra, Hasta que ponga a tus enemigos por estrado de tus pies?

¹⁴¿No son todos espíritus ministradores, enviados para servicio a favor de los que serán herederos de la salvación?

Cristo es superior a los ángeles. La Biblia habla mucho de los ángeles. Hay 108 referencias directas a los ángeles en el Antiguo Testamento y 165 en el Nuevo. El propósito principal de su creación fue rendirle adoración y servicio especial a Dios.

Los hebreos sabían que los ángeles eran una parte importante del cumplimiento de los propósitos de Dios en la tierra. Aunque sabían que el hombre era la criatura más gloriosa de Dios en la tierra, creado a la propia imagen de Dios y superior a toda la vida animal y vegetal, también sabían que los ángeles eran seres creados que eran más gloriosos y poderosos que el hombre.

La encarnación de Cristo *Hebreos 2:9*

⁹Pero vemos a aquel que fue hecho un poco menor que los ángeles, a Jesús, coronado de gloria y de honra, a causa del padecimiento de la muerte, para que por la gracia de Dios gustase la muerte por todos.

Debido a lo que el Antiguo Testamento revela acerca de los ángeles junto con las tradiciones y opiniones añadidas de los rabinos a lo largo de los siglos, los judíos consideraban a los ángeles con gran reverencia y algunos incluso cayeron en el pecado de adorarlos

En la cristiandad de hoy en día existen sectas y religiones que también adoran a los ángeles.

Los judíos comprendían que los ángeles eran utilizados para dar a Moisés la ley. No tenemos muchos detalles de cuál era exactamente su parte en dar la ley, pero las palabras de Pablo en Gálatas 3:19 parecen confirmar su participación.

Gálatas 3:19

¹⁹Entonces, ¿para qué sirve la ley? Fue añadida a causa de las transgresiones, hasta que viniese la simiente a quien fue hecha la promesa; y fue ordenada por medio de ángeles en mano de un mediador.

Los judíos reverenciaban la ley y, por lo tanto, reverenciaban a los mensajeros de la ley: Moisés y los ángeles.

Veamos lo que la Biblia enseña acerca de los ángeles y luego veremos la evidencia de que Cristo es muy superior a ellos.

Los ángeles son seres espirituales creados por Dios, pero pueden adoptar muchas formas y figuras, incluyendo la forma humana.

Hebreos 13:2

²No os olvidéis de la hospitalidad, porque por ella algunos, sin saberlo, hospedaron ángeles.

A veces toman una apariencia más gloriosa y aterradora.

Mateo 28:1-4

Pasado el día de reposo, al amanecer del primer día de la semana, vinieron María Magdalena y la otra María, a ver el sepulcro.

²Y hubo un gran terremoto; porque un ángel del Señor, descendiendo del cielo y llegando, removió la piedra, y se sentó sobre ella.

³Su aspecto era como un relámpago, y su vestido blanco como la nieve.

⁴Y de miedo de él los guardas temblaron y se quedaron como muertos.

Los ángeles son capaces de sentir y expresar gozo.

Lucas 15:10

¹⁰Así os digo que hay gozo delante de los ángeles de Dios por un pecador que se arrepiente.

Los ángeles no se casan ni se procrean.

Mateo 22:30

³⁰Porque en la resurrección ni se casarán ni se darán en casamiento, sino serán como los ángeles de Dios en el cielo.

Todos los ángeles son criaturas creadas.

Colosenes 1:16

¹⁶Porque en él fueron creadas todas las cosas, las que hay en los cielos y las que hay en la tierra, visibles e invisibles; sean tronos, sean dominios, sean principados, sean potestades; todo fue creado por medio de él y para él.

Si juntamos las evidencias bíblicas, podemos concluir que los ángeles fueron creados antes que el hombre. Evidentemente, todos fueron creados al mismo tiempo y su número nunca cambia porque nunca leemos que los ángeles estén sujetos a la muerte o que Dios haya destruido a ningún ángel.

Satanás

<u>Isaías 14:12–14</u>

¹²¡Cómo caíste del cielo, oh Lucero, hijo de la

mañana! Cortado fuiste por tierra, tú que debilitabas a las naciones.

¹³Tú que decías en tu corazón: Subiré al cielo; en lo alto, junto a las estrellas de Dios, levantaré mi trono, y en el monte del testimonio me sentaré, a los lados del norte;

¹⁴sobre las alturas de las nubes subiré, y seré semejante al Altísimo.

Cuando Lucero, Satanás, cayó, lo siguieron varios ángeles. Estos son los que la Biblia llama demonios y poderes de las tinieblas.

Sus números son inmensos

Daniel 7:10

¹⁰Un río de fuego procedía y salía de delante de él; millares de millares le servían, y millones de millones asistían delante de él; el Juez se sentó, y los libros fueron abiertos.

A lo largo de toda la Biblia vemos que los ángeles sirven y adoran activamente a Dios. Son siervos dispuestos y poderosos para hacer la voluntad de Dios, especialmente en lo que respecta a Su trato con la raza humana y el plan de redención de Dios.

Además de estas revelaciones bíblicas sobre los ángeles, muchos rabinos judíos comenzaron a especular y enseñar otras cosas sobre los ángeles que pronto fueron aceptadas como verdad, aunque no tenían fundamento bíblico.

Algunos creían que los ángeles eran los consejeros de Dios y que Él no hace nada sin consultarlos primero. Eso haría que los ángeles fueran iguales a Dios, o posiblemente superiores a él.

Algunos creían que cada aspecto de la naturaleza estaba controlado por su propio ángel: el

viento, las estrellas, la lluvia... Tal creencia no era muy diferente de la creencia de los paganos en los dioses míticos.

Todos estos mitos sobre los ángeles, junto con lo que Dios había revelado sobre ellos y especialmente la participación de los ángeles en dar la ley, hicieron que los judíos consideraran a los ángeles en alta estima. Algunos incluso llegaron a adorarlos. Esta falsa práctica incluso comenzó a introducirse entre los creyentes en Jesucristo.

Colosenses 2:1

¹⁸Nadie os prive de vuestro premio, afectando humildad y culto a los ángeles, entremetiéndose en lo que no ha visto, vanamente hinchado por su propia mente carnal,

Todas estas actitudes hacia los ángeles abrazadas por los hebreos hicieron que fuera esencial para el escritor de Hebreos establecer que Jesús era superior a los ángeles y, por lo tanto, Su mensaje era superior y debía ser recibido y creído como la palabra de Dios para ellos.

En Hebreos 1:4 al 14 el autor de Hebreos señala varios pasajes del Antiguo Testamento que dejan en claro que el Mesías prometido iba a ser muy superior a los ángeles. Todos los judíos creían en alguna forma de un Mesías prometido que los liberaría de la opresión de los gentiles.

Con estos pasajes del Antiguo Testamento, el autor de Hebreos establece que Jesús es superior a los ángeles en 5 maneras claras e importantes.

Por Su título = Hijo de Dios - Salmo 2:7, 2 Samuel 7:14

Por ser adorado por los ángeles = Creador -

Salmo 97:7 y Deuteronomio 32:43

Por Su naturaleza = Deidad - Salmo 45:6 y 7

Por Su existencia = Eterno - Salmo 45:6 y 7

Por Su destino = Trono, Conquistador de todos sus enemigos - Salmo 45:6 y 7

Hebreos 1:4

⁴hecho tanto superior a los ángeles, cuanto heredó más excelente nombre que ellos.

La palabra griega traducida "hecho" quiere decir "llegó a ser." Jesús no fue creado. Siempre existía

Juan 1:1–3

¹En el principio era el Verbo, y el Verbo era con Dios, y el Verbo era Dios.

²Este era en el principio con Dios.

³Todas las cosas por él fueron hechas, y sin él nada de lo que ha sido hecho, fue hecho.

El Verbo era Dios en la eternidad pasada. Por encima de los ángeles. Jesús es el Creador, no lo creado. Cuando el Verbo se hizo carne y habitó entre nosotros se hizo hombre y como era hombre, como todos los hombres, un poco inferior a los ángeles en apariencia y con algunas limitaciones y debilidades físicas.

Juan 1:14

¹⁴Y aquel Verbo fue hecho carne, y habitó entre nosotros (y vimos su gloria, gloria como del unigénito del Padre), lleno de gracia y de verdad.

Luego llegó a ser mucho mejor que los ángeles otra vez después de ser exaltado, después de morir por los pecados del mundo y después de ser sepultado y resucitado. Recibió un cuerpo glorificado.

Cristo, como miembro del Trino Dios, fue en la

eternidad pasada mayor que los ángeles. Luego, se hizo inferior a ellos con respecto a las limitaciones de un cuerpo humano al hacerse hombre, aunque nunca dejó de ser Dios. Pero, incluso como hombre, los ángeles vinieron y lo sirvieron y lo adoraron como Dios.

Marcos 1:13

¹³Y estuvo allí en el desierto cuarenta días, y era tentado por Satanás, y estaba con las fieras; y los ángeles le servían.

Después de su obediencia a morir en la cruz para comprar la redención del hombre, fue resucitado de los muertos y ascendió al cielo para ser exaltado de nuevo sobre los ángeles como antes, porque es el Hijo de Dios que hizo la voluntad del Padre. Jesús se sometió voluntariamente a la voluntad de Dios Padre para redimir al hombre.

Hebreos 1:4–5

⁴hecho tanto superior a los ángeles, cuanto heredó más excelente nombre que ellos.

⁵Porque ¿a cuál de los ángeles dijo Dios jamás: Mi Hijo eres tú, Yo te he engendrado hoy, y otra vez: Yo seré a él Padre, Y él me será a mí hijo?

El autor de Hebreos cita dos pasajes separados del Antiguo Testamento para establecer la relación única que el Cristo encarnado heredaría con Dios Padre. (Salmo 2:7 y 2 Samuel 7:14) El título Hijo de Dios parece estar asociado directamente con la encarnación del Segundo Miembro de la Trinidad. En otras palabras, porque Jesús hizo la voluntad del Padre le fue dado el título Hijo de Dios que tiene el derecho de reinar sobre todas las naciones desde el trono de David en Jerusalén. Fue la sumisión a la

voluntad de la Trinidad de hacerse hombre para morir por los pecados del mundo lo que le permitió a Jesús heredar el título Hijo de Dios. Jesús siempre era el Hijo eterno de Dios, pero el título "Hijo de Dios" enfatiza Su derecho de heredar todas las naciones como su posesión. El Hijo de Dios es Rey de reyes y Señor de señores.

Salmo 2:7, 8

⁷Yo publicaré el decreto; Jehová me ha dicho: Mi hijo eres tú; Yo te engendré hoy.

⁸Pídeme, y te daré por herencia las naciones, Y como posesión tuya los confines de la tierra.

Aunque Cristo existió desde la eternidad pasada, el título de Hijo de Dios está directamente relacionado con su encarnación y su oficio de Mediador entre Dios y el hombre y el Señor de todo.

El Hijo de Dios fue engendrado en dos aspectos diferentes. Primero, por su entrada en la raza humana mediante la concepción milagrosa en el vientre de una virgen.

Lucas 1:32-35

³²Este será grande, y será llamado Hijo del Altísimo; y el Señor Dios le dará el trono de David su padre;

³³y reinará sobre la casa de Jacob para siempre, y su reino no tendrá fin.

³⁴Entonces María dijo al ángel: ¿Cómo será esto? pues no conozco varón.

³⁵Respondiendo el ángel, le dijo: El Espíritu Santo vendrá sobre ti, y el poder del Altísimo te cubrirá con su sombra; por lo cual también el Santo Ser que nacerá, será llamado Hijo de Dios.

En segundo lugar, Jesús es engendrado como

Hijo de Dios por Su resurrección.

Romanos 1:1–4

¹Pablo, siervo de Jesucristo, llamado a ser apóstol, apartado para el evangelio de Dios,

²que él había prometido antes por sus profetas en las santas Escrituras,

³acerca de su Hijo, nuestro Señor Jesucristo, que era del linaje de David según la carne,

⁴que fue declarado Hijo de Dios con poder, según el Espíritu de santidad, por la resurrección de entre los muertos,

Hechos 13:33 declara la misma verdad.

Hechos 13:33

³³la cual Dios ha cumplido a los hijos de ellos, a nosotros, resucitando a Jesús; como está escrito también en el salmo segundo: Mi hijo eres tú, yo te he engendrado hoy.

En el Antiguo Testamento, se hace referencia a los ángeles colectivamente como los hijos de Dios, pero a ningún ángel en particular se le dio jamás el título de Hijo de Dios. El nombre colectivo de los hijos de Dios significa que vinieron de Dios y que fueron creados por Dios. El título único de Hijo de Dios denota que Cristo es Dios y es de la misma naturaleza exacta de Dios y habla con toda la autoridad de la Deidad.

Los ángeles son, en verdad, criaturas gloriosas, pero si al Mesías prometido se le da un título más glorioso que a ellos, debe ser superior a ellos en todos los sentidos. Se le ha dado un nombre más excelente que a ellos.

Filipenses 2:5–11

⁵Haya, pues, en vosotros este sentir que hubo

también en Cristo Jesús,

⁶el cual, siendo en forma de Dios, no estimó el ser igual a Dios como cosa a que aferrarse,

⁷sino que se despojó a sí mismo, tomando forma de siervo, hecho semejante a los hombres;

⁸y estando en la condición de hombre, se humilló a sí mismo, haciéndose obediente hasta la muerte, y muerte de cruz.

⁹Por lo cual Dios también le exaltó hasta lo sumo, y le dio un nombre que es sobre todo nombre,

¹⁰para que en el nombre de Jesús se doble toda rodilla de los que están en los cielos, y en la tierra, y debajo de la tierra;

¹¹y toda lengua confiese que Jesucristo es el Señor, para gloria de Dios Padre.

Las sectas que enseñan que Jesús es simplemente el mejor ángel que llegó a ser Dios, enseñan blasfemias. Él es el Hijo de Dios. Él es Dios encarnado.

1 Timoteo 3:16

¹⁶E indiscutiblemente, grande es el misterio de la piedad: Dios fue manifestado en carne, Justificado en el Espíritu, Visto de los ángeles, Predicado a los gentiles, Creído en el mundo, Recibido arriba en gloria.

Hebreos 1:6

⁶Y otra vez, cuando introduce al Primogénito en el mundo, dice: Adórenle todos los ángeles de Dios.

El verso 6 es una cita de la traducción de la Septuaginta del Salmo 97:7 que dice "adórenle todos los dioses."

A los ángeles, a los que a veces se hace

referencia como "dioses" con "d" minúscula, se les ordena que adoren al siervo del Señor. La palabra "dioses" cuando refiere a ángeles significa seres exaltados.

Está prohibido adorar a alguien que no sea Dios.

<u>Isaías 42:8</u>

⁸Yo Jehová; este es mi nombre; y a otro no daré mi gloria, ni mi alabanza a esculturas.

Puesto que a los ángeles se les ordena adorar al Mesías venidero, Él debe ser Dios y, por lo tanto, es muy superior a los ángeles, y Su mensaje es muy superior al pacto de la ley que los ángeles participaron en revelar.

Jesús el Primogénito

Los ángeles deben adorar a Jesús como el Hijo de Dios que vino al mundo como hombre para salvar al hombre. Jesús es el Primogénito entre los hombres.

La palabra primogénito en la Biblia puede indicar a alguien que es primero en el tiempo, pero también puede referirse a alguien que es primero en honor, posición o autoridad, aunque no sea el primero en el tiempo. Muchos hombres nacieron antes de Cristo, pero Él es superior a ellos porque es el Hijo encarnado de Dios que vino como Cabeza de una nueva raza de hombres. Jesús tiene un lugar y una gloria mayor que cualquier otro hombre.

A los ángeles se les ordena adorarlo como el Mediador entre Dios y el hombre. Los ángeles lo adoraron en su primera venida y lo adorarán en su segunda venida.

Lucas 2:10–14

¹⁰Pero el ángel les dijo: No temáis; porque he

aquí os doy nuevas de gran gozo, que será para todo el pueblo:

¹¹que os ha nacido hoy, en la ciudad de David, un Salvador, que es CRISTO el Señor.

¹²Esto os servirá de señal: Hallaréis al niño envuelto en pañales, acostado en un pesebre.

¹³Y repentinamente apareció con el ángel una multitud de las huestes celestiales, que alababan a Dios, y decían:

¹⁴¡Gloria a Dios en las alturas, Y en la tierra paz, buena voluntad para con los hombres!

Apocalipsis 5:11–14

¹¹Y miré, y oí la voz de muchos ángeles alrededor del trono, y de los seres vivientes, y de los ancianos; y su número era millones de millones,

¹²que decían a gran voz: El Cordero que fue inmolado es digno de tomar el poder, las riquezas, la sabiduría, la fortaleza, la honra, la gloria y la alabanza.

¹³Y a todo lo creado que está en el cielo, y sobre la tierra, y debajo de la tierra, y en el mar, y a todas las cosas que en ellos hay, oí decir: Al que está sentado en el trono, y al Cordero, sea la alabanza, la honra, la gloria y el poder, por los siglos de los siglos.

¹⁴Los cuatro seres vivientes decían: Amén; y los veinticuatro ancianos se postraron sobre sus rostros y adoraron al que vive por los siglos de los siglos.